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5_B8_82_E6_80_8E_E4_c61_93545.htm 城市规划怎么搞？一般

都是政府说了算，专家意见仅作参考。 而在嘉兴，从11月17

日起，“游戏规则”发生了一个大变化该市上一定规模的城

市规划项目，“专家评审”成了提交决策前的一条硬杠子。

换句话说，如果没经过专家评审，这项规划连审议程序都进

不了。 在城市规划领域，把专家评审如此“强硬”地程序化

，这类做法在省内非常少见。省相关部门评价这是“城市规

划科学化、民主化的一项有益探索”。 委员会里头，有160位

专家 在嘉兴，规划的最高决策机构是“嘉兴市城市规划委员

会”。按以前做法，一个规划提起审议后，先会听取专家意

见，然后提交到“城市规划委员会”进行最后裁定。 11月17

日，一个全新的机构成立了“城市规划专家委员会”。凡是

提交城市规划委员会审查的重大事项，必须先经专家组审议

，提出咨询意见。 这是一个拥有160位专家的委员会，涉及规

划、建筑、交通工程、市政建设、旅游等各领域，其中有部

分来自国内高校。 具体哪几位专家，抽签确定 “效果还是很

明显的。”昨天，嘉兴市规划管理处有关负责人告诉记者。 

就在11月17日，规划管理处刚刚提交的一个有关“城市道路

网”的规划，就试了一下新程序。 “放在以前，专家总会看

在规划处的面上，而少提一些意见。但现在，不一样了。”

他介绍说，专家委员会通过抽签确定5位专家，组成该项目的

技术评审小组(这是为了避免走人情，使评议更公正透明。专

家人数视项目规模而定)。这5位专家来自各领域。专家们就



改规划一事听取了其他部门的意见，进行详尽的技术评估，

提了不少意见，形成了满满几大张会议纪要，然后由组长签

发。 规划管理处则根据专家意见，当场落实规划编制设计单

位，进行整改。只有修改完成后，这个规划才能提交给“嘉

兴市城市规划委员会”进行决策审议。 减少随意性和人为因

素 “设定这个程序，历经近一年的筹划。如此大规模、高层

次地把整个城市规划都纳入专家先行审议的程序去做，心里

也不是很有底。”嘉兴市规划管理处有关负责人说，“但我

想，我们的初衷总是对的，为了决策更科学化、民主化，减

少项目的随意性和人为因素”。 实施新程序的一个背景是：

不久前，嘉兴市启动了新型城市化战略，明确了走资源节约

、环境友好、中心城区与中小城市及小城镇协调发展的新型

城市化道路。 下一步，嘉兴市还准备成立“城市规划咨询委

员会”，它的档次要比“专家委员会”更高请国内一流专家

，作为嘉兴城市规划的智囊团。 100Test 下载频道开通，各类

考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


